

Generalversammlungen der EuRegio 2017 – 2024

20. März 2024, Attert

Präsidentschaftwechsel in der EuRegio



Dr. Theophil Gallo, Landrat des Saarpfalz-Kreises im Saarland, folgt für 2 Jahre auf Jean-Paul Dondelinger, Gemeinderat und ehemaliger Bürgermeister von Aubange, der seit Februar 2022 Präsident der EuRegio war.

Zwei aktive Jahre:

- Die Anerkennung der EuRegio und ihren Aktionen auf der Ebene der Governance der Großregion
- Eine aktive Präsenz der EuRegio bei öffentlichen Veranstaltungen,

- Förderung der Sprache des Nachbarn.
- Jugendarbeit (Festival Créajeune, Erinnerungsarbeit).

Die erste symbolische Initiative von Dr. Gallo wird die Formulierung eines gemeinsamen Aufrufs zu den Europawahlen.

Aber auch Erstellung einer Broschüre über die Funktionsweise der Gemeinden in der Großregion, einer Broschüre über die Filmfestivals in der Großregion, ein Interreg-Projekt zur Erinnerungsarbeit sind nur einige der Projekte, die auf der Agenda der EuRegio für die kommenden Monate stehen und die der neue Präsident mit Unterstützung des Verwaltungsrates und des Sekretariats der EuRegio weiterentwickeln wird.

Mit großen Emotionen bedankten sich die Vertreter der EuRegio ganz herzlich bei Jean-Paul Dondelinger, Stadtrat von Aubange, und Moritz Petry, Bürgermeister der Verbandsgemeinde Südeifel, die beide ihre Funktion in der EuRegio niedergelegt haben. Vertreter in der EuRegio seit 2009 waren sie beide herausragende Persönlichkeiten für die EuRegio bleiben.

20. März 2023, Homburg (Saarland)



Nach zwei Jahren, in denen die Aktivitäten aufgrund der COVID-Pandemie stark verlangsamt waren, nahmen die EuRegio-Aktivitäten 2022 endlich wieder ihren normalen Lauf:

- Fachtagungen, Foren, Schüleraustausche, Sitzungen, das Tempo war hoch
- Mehrsprachigkeit, Governance, Jugendarbeit und Erinnerungsarbeit, viele Handlungsfelder wurden behandelt.

In allen Fällen konnte die EuRegio ihre Aufgaben voll und ganz erfüllen, indem sie Projekte begleitete und unterstützte, als Vermittler agierte und die Rolle der Kommunen in der Großregion aufwertete.

Ein bewegender Moment am Ende der Vorstandssitzung war der, als wir den Unterzeichnern des Internationalen Bündnisses für Frieden und Zusammenhalt in Europa eine Ehrenmitgliedschaft überreichten. Mehrere polnische und ukrainische Vertreter der Grenzregionen waren anwesend.

Generalversammlung 2022, Februar, Esch sur Alzette / Hybrid



Trotz der immer noch prekären Gesundheitssituation hielt EuRegio am 23. Februar seine Jahreshauptversammlung in der Hybridversion ab. Jean-Paul Dondelinger ehemaliger Bürgermeister aber noch Stadtrat von Aubange (B) übernahm nach Joachim Weber, Bürgermeister der Stadt und Verbandsgemeinde Konz (R.-P.) die Präsidentschaft des Vereins für die zwei Jahre.

Herr Dondelinger hat aufgrund der privilegierten Lage seiner Stadt Aubange am Dreiländereck mit Lothringen und Luxemburg langjährige Erfahrung in der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit. Er ist ebenfalls seit 2007 Mitglied des Verwaltungsrats von EuRegio und kennt daher die Herausforderungen der Großregion und die Verflechtung der Provinz Luxemburg mit ihren Nachbarn.

Generalversammlung 2019, 26. November, Remerschen (L)



35 Vertreter der EuRegio haben an der jährlichen Generalversammlung des Vereins teilgenommen. Bilanz des Arbeitsprogrammes dieses Jahres wurde hervorgehoben: Erinnerungsarbeit, Jugendarbeit, Schulpartnerschaften, so viele konkrete Projekte, die der Großregion Form geben, aber auch die Beteiligung an zwei strategischen Projekten in der Großregion als strategischer Partner (räumliches Entwicklungskonzept Großregion und SESAM'GR).

Anschließend präsentierte Alain de Muyser, der Generalsekretär der Benelux-Union, den Benelux-Raum und dessen Kooperationsinstrumente insbesondere für grenzüberschreitende Projekte der Städte und Kommunen. 4. Dezember 2018, Nancy jährliche Generalversammlung.

Generalversammlung 2018, 4. Dezember, Nancy

Joachim Weber, Bürgermeister in Konz, neuer Präsident der EuRegio



Bei der jährlichen Generalversammlung der EuRegio übernahm Herr Weber, Bürgermeister der Stadt und Verbandsgemeinde Konz, die Präsidentschaft der EuRegio nach der zweijährigen Präsidentschaft von Danièle Noël, Stadträtin in Nancy und Vertreterin in der Metropole Großraum Nancy. Offene Grenzen, Mobilität, Begegnung sind nicht nur Stichworte sondern gelebte Wirklichkeit. Die Stadt Konz beteiligt sich schon sehr aktiv am Städtenetz GEPACO. Herr Weber setzte sich ein, alle bürgernahen Kooperationsprojekte weiter voran zu treiben, um die

Großregion noch sichtbarer zu machen, ins besonderen im Bereich der Jugend und der Sprachförderung.

Generalversammlung 2017, 23. November, Europäischer Kulturpark Bliesbruck-Rheinheim



Auf Einladung von Dr. Theophil Gallo, Landrat des Saarpfalz-Kreises und saarländischen Vizepräsidenten des Vereins fand die jährliche Generalversammlung der EuRegio unter dem Vorsitz von Frau Danièle Noël im symbolischen Ort des grenzüberschreitenden Kulturparks in Bliesbruck-Reinheim statt. Die Förderung der Jugend und der Sprachkompetenzen als Herausforderung für die Zukunft in unserer Grenzregion standen im Kern der Debatte.